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Валерий Верле: Порядок в городе - наша работа!

ЕЩЕ в апреле, как только сошёл снег, по 
мегионским улицам стала ездить яркая ма
шина с прицепом под названием 
"BRODDWAY", очищая дороги от мусора. 
Заместитель генерального директора ООО 
"Электрон" по дорожному строительству Ва
лерий Эдуардович Верле рассказал, что эта 
машина-пылесос производства Швеции хо

роша тем, что одновременно подметает и со
бирает мусор, который затем вывозится на 
полигон. Такая техника есть не в каждом го
роде.

В обществе с ограниченной ответствен
ностью "Электрон" в 2015 году практически с 
нуля была создана новая служба - дорожный 
участок по благоустройству, уборке и содер

К О  ДНЮ  П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л Я

Не место красит человека, а человек -
ОЛЕГ Николаевич Сюр - первоклассный 

обувщик: в свое время он окончил Чернигов
ское профессиональное училище по специ
альности "пошивщик мужской обуви по ин
дивидуальным заказам" с присвоением ему 
четвертого разряда. Было это в далёком 
1977 году. Почему он выбрал именно эту про
фессию? Отвечая на этот вопрос, Сюр улы
бается: "Наверное, судьба". На самом деле 
выбор объяснялся просто: в училище, куда 
он поступил по окончании восьмилетки, 
учился его двоюродный брат - это его при
меру последовал Олег.

- Однажды я побывал у него в гостях, и 
мне так всё понравилось: коллектив, обору
дование, процесс обучения... Поэтому пос
ле восьмого класса я заявил отцу, что пойду 
в училище, - рассказывает Олег Николаевич.

Это было, пожалуй, первое судьбонос
ное решение, которое Олег Сюр принял в 
своей жизни. И сейчас он благодарен судь
бе за этот выбор. Ведь именно там, в учили
ще, он встретил девушку, которую полюбил 
и с которой с тех пор не расставался.

- Как познакомились, так и идем вместе 
по жизни, - говорит он о своей жене, Елене 
Петровне.

Трудовую деятельность супруги начина
ли вместе в 1977 году в пошивочном цехе 
Черниговской фабрики индивидуального 
пошива и ремонта обуви. Но Олег прорабо
тал недолго: в 1978 году его призвали в ар
мию.

Служил Олег Сюр в московском погра- 
нотряде (в поселке Московский) на южной 
границе, в Таджикистане. А в 1979 году он 
стал одним из первых добровольцев, напи
савших заявление с просьбой отправить его 
в Афганистан в числе ограниченного контин
гента советских войск. Это было второе при
нятое им жизненно важное решение. Кста
ти, так поступили тогда все ребята из его во
инской части.

- Нас воспитывали в духе взаимопомо
щи, к тому же мы были молодыми, и война 
для нас была овеяна романтикой, - расска
зывает Олег Николаевич. - Никто из нас не 
думал о смерти, о том, что мы можем не вер
нуться д ом ой .

Их отправили в Афганистан "для усиле
ния государственной границы с сопредель
ной стороны". Судьба уберегла его от вра
жеской пули, несмотря на ночные нападения 
моджахедов, от которых приходилось от
стреливаться, на участие в "зачистках", где 
пулю можно было получить из-за угл а .

В Союз Олег вернулся в звании сержан
та. Демобилизовался он в феврале 1981, за
державшись на службе почти на полгода. Но 
в его военном билете не было отметки о том, 
что службу он прошел в Афганистане, пото
му что до 1983 года события, связанные с аф

ганской войной, были засекречены. Однако 
удостоверение участника боевых действий 
Олегу в военкомате все-таки вручили, как и 
Грамоту Президиума Верховного Совета 
СССР, и медаль Президента Республики Аф
ганистан "Воину-интернационалисту от бла
годарного афганского народа", которые он 
получил только в 1988 году.

Отдав свой воинский и интернациональ
ный долг, в том же 1981 году Олег поехал к 
родителям, которые к тому времени жили в 
Мегионе. Отец помог ему устроиться на ра
боту в Дорожно-строительное управление.

- Дорожником я проработал года полто
ра, -рассказывает Олег Николаевич. - Мы 
строили в тайге дороги для геологов, "лежнёв- 
ки". Запахи тайги, её красота не могли оста
вить меня равнодушным. Мне даже в какой- 
то момент показалось - вот оно, мое дело. 
Н о . Зашел как-то в обувную мастерскую, а 
там пахнет кожей, клеем... И я понял, как мне 
хочется работать по своей специальности! 
Мастерить обувь - это то, что мне нравится, 
что я умею и люблю делать.

Так в 1983 году он вернулся в профессию: 
стал работать мастером по пошиву новой обу

жанию городских улиц. Чтобы качественно 
выполнять работу, предприятие закупило луч
шую, самую современную спецтехнику, в том 
числе и пылесос "BRODDWAY".

Во многом благодаря работе службы, воз
главляемой Валерием Верле, и использова
нию специальной техники наш город стано
вится чище. По контракту, заключённому с 
муниципалитетом, "Электрон" отвечает при
мерно за 95 % территории города: зимой уби
рает и вывозит снег, летом - мусор. Только с 1 
января текущего года, по словам Валерия 
Эдуардовича, силами подразделения ООО 
"Электрон" на специализированный полигон 
было вывезено около 190 тысяч кубометров 
убранного с улиц и дворов города снега.

Дорожный участок "Электрона" произво
дит также ремонт и благоустройство города. 
Новые тротуары и ограждения, появившиеся 
в Мегионе и Высоком не столь давно, в ос
новном, сделаны руками работников "Элект
рона". После их появления опасных мест ста
ло меньше. Заметно "похорошела", напри
мер, улица Садовая. Она была очень неудоб
ной для пешеходов в сырую погоду, а сейчас 
там - красивые тротуары, ограждения, уложен 
бордюрный камень. В Высоком построен тро
туар длиной более двух километров с краси
вым ограждением.

В настоящее время идут работы на улице 
50 лет Октября: для укрепления дороги укла

ви в Мегионском Горбытуправлении. Жена 
Лена (они поженились в 1982 году) стала ра
ботать вместе с ним. Жизнь потихоньку на
лаживалась.

Поначалу молодые жили в бараке на ста
рой "вертолетке", а в 1985 году Олегу, как уча
стнику боевых действий, дали двухкомнатную 
квартиру, в которой семья Сюр живет до сих 
пор. ("Когда мне дали квартиру, я шел по до
роге и прыгал от радости", - вспоминает Олег 
Николаевич).

На работе тоже дела шли неплохо. Зака
зов у мастеров было много - очередь из кли
ентов выстраивалась.

- Индивидуальный пошив заказывали, в 
основном, модники и те, кому стандартная 
обувь была, что называется, "не по ноге". Для 
остальных шили обувь по стандартной колод
ке. Шили на продажу все: от босоножек до 
унтов и юфтевых сапог. Единственное, что мы 
не могли делать - это придумать что-то свое, 
шили по утвержденным моделям. Но мы да
вали волю фантазии, когда мастерили обувь 
для себя, для своих детей и родителей, - рас
сказывает Олег Николаевич. - Тогда, в вось
мидесятые годы, цены в магазине и на инд-

дывается щебень. А на проспекте Победы 
оборудован новый пешеходный переход, то 
есть выполнена дорожная разметка и уста
новлен светофор, чтобы родителям, которые 
утром ведут детишек в детский сад "Югорка", 
не приходилось делать большой крюк до пе
рекрёстка. Работниками дорожного участка 
под руководством Валерия Верле выполняет
ся много подобных работ, на первый взгляд, 
не слишком заметных. Но благодаря таким 
работам, а также настрою компании "Элект
рон" на оказание качественных услуг понем
ногу, штришок за штришком, приводится в 
порядок и хорошеет весь наш город.

Следует отметить, что "Электрон" - ком
пания социально ответственная. Выполняет 
работы и сверх тех, что запланированы по 
контрактам, берет расходы на себя.

- Мы любим свой город, хотим, чтобы он 
стал чище, красивей, - сказал Валерий Эду
ардович Верле. - Генеральный директор ООО 
"Электрон" Виктор Семенович Истомин под
черкивает , что мы в этом городе прожили всю 
жизнь. И даже если это не приносит нам за
метной выгоды, будем заниматься благоуст
ройством. Мы делаем это для самих себя, для 
наших детей и внуков.

Елена
ХРАПОВА

место
пошив были почти одинаковы. Женские сапо
ги, сшитые на заказ, стоили 56 рублей, мужс
кие туфли, если не ошибаюсь, - 31 рубль.

Но в 90-е годы, когда рынки наводнили 
привозной обувью - хоть некачественной, но 
более дешевой, мастера по пошиву обуви 
стали не нужны, и мастерскую в Горбытуправ- 
лении, где работали супруги Сюр, закрыли. 
Надо было как-то выживать, искать выход из 
создавшегося положения.

И тогда Олег Николаевич принял еще одно 
судьбоносное решение: в 1997 году он заре
гистрировался в качестве индивидуального 
предпринимателя, и с тех пор, как бы не скла
дывалась жизнь, какие бы трудности не при
ходилось преодолевать, никогда не изменял 
своему любимому делу. Правда, сейчас ему 
приходится заниматься, в основном, ремон
том обуви, но это, как он говорит, "не от хоро
шей жизни".

- Заниматься пошивом сейчас невыгод
но. Во-первых, сегодня трудно доставать ком
плектующие. Во-вторых, сейчас материалы 
некачественные. А если я хорошо сделаю 
обувь из плохого материала, то нет никакой 
гарантии, что она будет долго носиться. К тому 
же, сейчас шить обувь на заказ - намного до
роже, чем купить в магазине, - объясняет си
туацию Олег Николаевич.

Конечно, доход от ремонта невелик, но 
приходится работать, потому что пенсия не
большая, несмотря на то, что общий трудо
вой стаж у Олега Николаевича 44 года, а в Ме
гионе он работает уже 38 лет. Но, как бы ни 
было, Олег Сюр считает себя счастливым че
ловеком.

- Я счастлив, потому что встретил женщи
ну, с которой живу уже почти сорок лет. Все у 
нас сложилось хорошо. У нас двое хороших 
детей, сын и дочь, и четверо замечательных 
внуков. Они - наше богатство. Дети живут в 
Мегионе, мы с ними видимся и созванива
емся почти каждый день. По выходным соби
раемся все вместе, - говорит Олег Николае
вич. - А что касается работы . Если человек 
нашел себя в жизни, нашел себя в профес
сии - это уже счастье. Для меня не имеет зна
чения, как меня называют - сапожник, баш
м ачник. Не место красит человека, а чело
век - место. Главное, что если ты сумел кому- 
то помочь, и он говорит тебе "спасибо", то ты 
занимаешься этим делом не зря...

В связи с празднованием профессио
нального праздника Дня российского пред
принимательства за продолжительную безуп
речную работу Олег Николаевич Сюр пред
ставлен к награждению Благодарственным 
письмом главы города Мегиона.

Нина 
КУПАЛЬЦЕВА


